EUDS Mi Universidad

Nombre del Alumno: Iram Ulises Gómez Guillén

Nombre del tema: Niveles de análisis de la realidad en el enfoque ecológico

Nombre de la Materia: Metodología del Trabajo Social II

Nombre del profesor: Alejandra Torres López

Nombre de la Licenciatura: Lic. En Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 5°

Comitán, Chiapas Enero — Abril 2023

Niveles de análisis de la realidad en el enfoque ecológico

El enfoque ecológico y el individuo tienen una relación estrecha con su entorno teniendo en cuenta el medio, al igual que se relaciona a la polaridad personal de la situación de una comunidad interdependiente, interrelacionada entre si e interconectada, que quiere corregir la adaptación mala con su vecino.

Su atención la centra en el Hombre junto a sus múltiples facetas sociales, como es su interrelación con un grupo y con su medio ambiente, en que intervienen las instituciones sociales, lo político, el comercio, entre otras, con la que también se investiga si pertenece o tienen alguna cultura en particular, o algún grupo étnico o que condición de nivel social corresponde, y se predispone a suponer la problemática que directa e indirectamente tengan relación con su entidad o entorno.

La teoría de Auerswald, tiene la teoría sobre el enfoque de sistemas ecológicos, el cual va dirigido al problema de campo, junto con otros profesionales, la familia extensa, figuras de la comunidad, otras instituciones que trabajaran con familias pobres tal es el caso de una de beneficencia.

El modelo de vida, entiende que las personas están todo el tiempo en situaciones de adaptación alrededor de su entorno, los cuales cambian y son cambiados al mismo tiempo por su entorno, teniendo este modelo en el trabajo social intervenido, el trabajo social aparece, como una parte de la sociedad y como imagen de la fuerza social que vive en ella.

La propuesta que tiene el enfoque ecológico, con los enfoques o corrientes históricas en Trabajo Social, es el estudio de todos los niveles de interacción internos y externos de la situación problema originados dentro de un sistema humano.

Esto genera el abandono del enfoque común tradicional, cercano al microcosmos y la visión parcial y del campo de Trabajo Social, por una dimensión más real. Tiene en cuenta que las circunstancias que rodean al sistema, para ellos no hay individuos asilados ya que todo individuo forma parte de un sistema (económico, familiar, etc.). Este enfoque lejos de extinguirse, sigue en vigor en Trabajo Social, no ubica la ruptura dentro de la estructura psíquica de la persona, ni en las relaciones de esta con sus propios grupos primarios, rompe

modelos tradicionales desbancando la perspectiva lineal: problema-desadaptación, causa-etiología, efectodiagnostico-tratamiento, mientras que el enfoque ecológico lo considera en una perspectiva interaccionar basada en la conexión voluntaria o no, de las personas en una sociedad urbana para sobrevivir. En esa sociedad, se da un sistema de fuerzas entrelazadas, en permanente retroalimentación, que moldean el estilo de vida de las personas.

Los instrumentos o técnicas para organizar la información recabada, sale a raíz de la perspectiva ecosistemita para utilizar herramientas gráficas para simplificar la información, como es el caso del eco mapa y el genograma creados por Hartman en 1979, Hartman y Lird en 1983. El eco mapa se desarrollo en 1975 por Harmana, se puede realizar valoraciones, planteamientos, e intervenciones, representa un panorama de la vida y situación de una familia y su entorno, muestra los recursos.

Para realizar un eco mapa, se necesita un sistema focal, de quien se trata, si es una persona.

Como hacer un genograma,

Al construir un genograma pasamos por tres fases: el trazado de la estructura familiar, el registro de la información familiar, y el trazo de las relaciones entre los miembros de la familia.

Estructura familiar Este es el eje central del Genograma: representa a todos los miembros de la familia y cuáles son las uniones que se producen entre ellos, tanto biológicas como legales, siendo representada la información básica con la simbología antes mencionada. Aquellos genogramas que representemos, que sean extensos y tengan más de tres generaciones, se presupone que las personas del pasado están fallecidas, por lo que no se marcan como fallecidas. Solo indicamos las muertes relevantes.

Como se hace una entrevista para elaborar un genograma por primera vez realizamos la entrevista con la familia es donde se da una selección de datos y donde se antepone y expone la problemática familiar. Según la incertidumbre que se o a las actitudes que observemos, podremos decidir entrevistar a más o menos familiares. Es importante tener en cuenta que a cuanta mayor cantidad de personas entrevistamos, más información podremos obtener, y más perspectivas de una misma realidad que nos pueden ayudar. Además,

estas aportaciones, nos permiten observar las relaciones familiares que se dan. Esto es lo que se conoce

como el efecto Rashomon. El tiempo que le dedicamos a la entrevista es conveniente que no sea demasiado

largo. Más de una hora es excesivo, debido a que las personas se pueden ver saturadas. Si necesitáramos

más tiempo es conveniente dividirlo en más días. Al recoger la información es importante empezar desde

lo más cercano a lo más lejano.

En esta etapa lo más recomendado es que el Trabajador Social debe capacitar al sujeto de acuerdo a las

capacidades del TS y facilitar su entendimiento interior, pero también que este comprenda la importancia

de su entorno, lo más recomendable es facilitarle las herramienta y la capacitación para obtener un cierre no

traumático o lo menos traumático posible, ya que el usuario a este nivel del trabajo ya estará empático y

receptivo con el profesional de Trabajo Social, por lo cual es importante enfocarnos y dirigir de la mejor

manera al usuario para poder ayudarlo a salir de su problemática y generarle una mejor vida tanto con su

interior como con su entorno.

BIOGRAFIA:

https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LTS/c94fad51400f0701607066f86bf0583e-LC-

LTS502.pdf